

著名人が語る

「私のリビング・ウイル」

TBSラジオ・ラジオ大阪「MyLIFE! MyCHOICE!!」(日本尊厳死協会提供)から

第2弾

2022年秋から毎週、著名人にご登場いただき、人生の最終段階や死生観などについて20分ほど、ラジオでお話いただいています。今号も、前号に続いてそのお話を掲載いたします。ご登場いただくのはお笑いタレントの山田邦子さんと、ものまねエンターテイナーのコロケさん。聞き手は元TBSアナウンサーで現在フリーアナウンサーの安東弘樹さん。

(構成/会報編集・郡司 武)

インタビュー

お笑いタレント

山田邦子さん

「終末期医療などへの指示書も 医師に聞きながら書いています」

安東 1980年代、山田邦子さんをテレビで見ない日はない、いや見ない時間はないといった感じでしたよね。

山田 昭和は裏番組に出てもよかったのよね。だからいろんな番組に出

て、寝る時間もなかったくらい働きました。体も壊しました。

安東 そういうこともありましたが、この業界に居るきっかけは何でしたか。

山田 クラスの人気者で、勘違い



やまだ・くにこ

1960年、東京生まれ。川村短期大学卒業。80年に芸能活動を開始し、翌81年のデビュー曲「邦子のかわいい子ぶりっ子バスガイド編」で有線大賞新人賞。その翌年に「オレたちひょうきん族」「やまだかつてないテレビ」などで人気を博す。88～95年、NHK好きなタレント調査8年連続1位。2007年に乳がんが発覚し、がん啓発活動に力を入れている。2018年に長唄名取「杵屋勝之邦」を襲名。

安東 すごい、なるほど。人気者だったのは高校の時ですか。

山田 いや、小学校の時からですね。ギャグ、ものまねを始め、中学、高校、短大とずっと。短大の時には服装が制服じゃないから、あっちこっちのテレビに出て、ものまねをやっていました。

安東 その頃、テレビ見て、「かわいいのに面白い」みたいな空気でしたよね。



きて起きて、本番やでー」とか言っ
て起こして、背中を押すわけね。
安東 いやあ、泣ける。

山田 これまでいろんなお葬式に行
って「まだ呼ばないでくださいよ」と
思っていたんだけど、笑ちゃんの時
に初めて「待っててね」って思った。
安東 はあーっ。なるほど。私も駆
け出しのアナウンサーの頃、笑瓶
さんはいつも気を使ってくださいま
したね。

山田 先に逝った人たちのそういう
ところは学んで、気をつけられると
ころは気をつけ、人生を楽しむとこ
ろは楽しんでいこうと思いますね。
安東 ご自身もご病氣されましたよ
ね。



「クラスの人気者」だったこ
ろの邦子さん。「そのまま
ビューしちゃいました」

山田 46歳になったところに乳がんを
やりました。ずーっと元気印だった
ので、まさか自分が、と思っていま
けど、振り返ると、寝てなかった。
それと暴飲暴食。それを悔い改めま
した。親には丈夫に生んでもらった
けれど、その歳あたりからはもう自
分の責任ですよ。
安東 お父さまとの別れはどういう
状況でしたか。
山田 父もポツクリでしたね。お
父さん子でした。父は早くに両親を
亡くして、いろんなところにもらわ
れたりしてたから、家族を作りたいか
ったのね。家族大好きで、女子高の
校門で待って一緒に帰るとか。修
学旅行とかも外泊だから行かなくて
いい、とか言うのよ。1年かけて説
得しました。嬉しかったあ、京都、
奈良に行けて。それで京都の宿に来
ちゃってるのよ。
安東 え？ちょっと待ってください、

先に逝った人たちに学び、 気をつけながら、人生を 楽しんでいこうと思っています

修学旅行の宿に、ですか。
山田 「いやあ、近くに用事があっ
たからさあ」とかなんとか言って。
安東 ハハハ、そんなわけないで
しょ。笑うしかない。
それでご病氣のほうですけど、ど
うなんですか。
山田 乳がんは15年以上経ったので、
1年ごとの人間ドックで経過を見
ながら、ということに今はなってい
ます。
「最後の学習」
なんだと思ってる……」
安東 人生のファイナーレについて
考えるようなことはありませんか。
山田 もう考える歳になりましたね。
母がいよいよ介護が必要になり、し
やべることも動くこともできなくな
ってきました。すごいおてんばで元
氣だったのよ。それが「お母さん」
と呼んでもわからなくなって。医療

なども次の治療の段階に進むのが大
変なの。指示書を残してなかったか
ら。
安東 ご本人が判断できないわけ
ですからね。
山田 だから、ドクターと弟と3
人で話し合いながら決めていくとい
うやり方。どうしても後手後手にな
りますよね。母は1日1日老いてい
くけれど、最期のあり方を子どもに
見せてくれてるんだ、「最後の学
習」なんだと思ってる、ちゃんと送ろ
うと思っっています。(このインタビ
ューの後、10月にお母さんは亡くな
られました。89歳でした)
安東 ご自身の意思表示もしてるん
ですか。
山田 そうなの。だから自分も早く
やっておこうと思うの。遺書とか終
末期医療などへの指示書も医師に聞
きながら書いています。
安東 まだ当分先ですよ。
山田 いやあ、もう芸能界43年にな
るのよ。体はガタガタよ。朝なんか、
顔もガタガタでもう見せられない
のよ。やる気出すまで時間もかかる
し、これが大変なのよ。
安東 今日はたくさんのお話、
ありがとうございました。

インタビュー

コロツケさん

ものまねエンターテイナー

「先に進むために 『しょんなか』と諦めることも大事」

安東 コロツケさんという芸名で
すけど、どういいうきさつで付けた
んですか。

コロツケ 若い頃、友だちと遊ん
でいた時に顔をコロコロ変えてた
んで、それで「コロツケ」と。ま
あいろいろ説があるんですが、それ
が一番説明しやすいかな、と。

安東 諸説あるとは聞いてたんです
が、改めて聞いてみました。それで、
ものまねですけど、どういいうきつ
かで始められたんですか。

コロツケ 熊本の高校の時にもの
まねを引っさげて、夜のスナック
などに行ってたんです。未成年なん
で酒じゃなくコーヒーなど飲みな
がら、ものまねしてたら、ウケま
してね。それまで新聞配達をしてた

んですけど、ものまねやって、タ
ダでピラフとか唐揚げとか食べさ
してくれてるんですよ。「好きなだけ
食べていいよ、ものまねやってくれ
ればいいから」って言われて。
安東 それは嬉しいですよ。
コロツケ 中学の頃からやってた
んですけど、クラス以外ではやって
なくて高校に行ってからスナック
などでやりだしたんです。熊本の夜
の世界ではそれなりに有名になっ
てましたね。

安東 それで東京に出ていかれたわ
けですね。
コロツケ 出ていって赤塚不二夫
さん、タモリさん、所ジョージさ
んのラジオ番組に出たんですが、
所さんに「似てるけどおもしろくな

いねー」(所さんの口調
で)と言われて。
安東 あ、今の、所さん
に似てます!!(笑い)
コロツケ ハハハ。そ
うか面白くないんだ、と
思っって熊本に帰って、や
かに手を載せてアチ
アチアチってやるブル
ースリーのものまねな
どを考え、それらを引っ
さげてまた東京に出てい
ったんです。
「いつまでも
くどくど
考えるより……」
安東 いろいろ聞いてま
すと、コロツケさん、
ポジティブですよ。
コロツケ うちの家系だと思いま
すね。おばあちゃん子で育ったんで
すけど、なんか困ったことなどある
と「しょんなか」って言うんですよ。
仕方ないということですね。熊本弁
で「しょんなかたい」。いつまでも
食らいついていてもしようがないか
ら「次行こう」ということ。
安東 ははあ。それじゃあ、おばあ



お母さんと2人で。「ポジティブな家系だと思
います」とコロツケさん

さんが亡くなった時は、大変でした
でしょ。
コロツケ 亡くなる前に入院して
いた時、東京でいろいろ思ったりし
てましたけど、ばあちゃんは、たぶ
ん、後ろから肩叩いて「なーん、わ
たしやあ先逝ったけど、あとで来る
とき会おう」って言うくらい感じ
の人でしたね。
安東 うーん、なるほど。